

# EL PLAN DE DIOS

## Acuérdate de Mí

**Juan 13:1-18:1**

**Escrituras secundarias:** Mateo 26:17-46; Marcos 14:12-42; Lucas 22:7-46; Juan 13:1-18:1; Juan 1:29-31; I Corintios 11:23-26

**Metas de la lección:** Ver que el amor es expresado en obediencia  
Ver que la necesidad de unidad entre los creyentes  
Ver que los creyentes se conocen por su amor

### Versículo de memoria

Si ustedes me aman, obedecerán mis mandamientos. Juan 14:15

**NOTA:** Aprenda este cuento de tal manera que lo pueda decir como un CUENTO, no diciendo "El dijo. . . Ella dijo" o como algo que solo va a leer. Cuente la historia en una manera que refuerza que estas ideas no son sus propias ideas. Abra su Biblia mientras cuente la historia.

### La Lección:

**Vamos a repasar lo que hemos aprendido del plan de Dios. (Repase las historias, anime a varios niños que compartan.)**

¿Qué harían si sabían que este iba a ser su último día en la tierra? (Permita que sus alumnos compartan sus ideas.) Pues Jesús había sabido a través de su ministerio que llegaría el tiempo de su último día en la tierra. Jesús regresó a Jerusalén cuando se acercaba la Pascua y el tiempo de sacrificar un cordero. Esto sucedió no mucho tiempo después que Jesús había resucitado a Lázaro de los muertos. Mientras Jesús entró por la puertas de Jerusalén la última vez, sabía que su tiempo se acercaba. La gente estaba contenta de ver a Jesús. Estaban listos para coronarlo el rey. Pero los líderes religiosos los estaban esperando. Ellos estaban enojados y querían que muriera Jesús.

Jesús sabía que su tiempo se había acabado. Jesús había terminado la tarea que Dios le había dado. Durante esa última semana Jesús visitó el templo. Jesús contó historias. No eran cualquier historia. Jesús les explicó acerca de Dios y acerca del cielo. Pero el jueves de esa semana, Jesús quería tiempo con sus discípulos. Estaban por suceder algunas cosas que iban a causar una lucha personal para los discípulos. Uno de los doce iba a entregar a Jesús a los líderes religiosos. Otro iba a decir que nunca había conocido a Jesús. Iban a temer y no iban a saber que hacer. Sabiendo todo esto, Jesús quería prepararlos. Jesús quería mostrarles cuanto los amaba.

**LEAN: Lucas 22:7-8 (Tenga la Biblia en sus manos a través de la historia.)**

Pedro y Juan hicieron lo que Jesús le pidió. Encontraron un hombre que les permitió usar un cuarto en el aposento que tenía. Hasta tenía una mesa donde podían comer. Al estar sentados alrededor de la mesa comiendo, Jesús les animó. Jesús les dijo, "He tenido muchísimos deseos de comer esta Pascua con ustedes antes de padecer, pues les digo que no volveré a comerla hasta que tenga su pleno cumplimiento en el reino de Dios." Cuando hubo dicho esto, tomó pan y, después de dar gracias, lo partió, se lo dio a ellos y dijo, "Este pan es mi cuerpo, entregado por ustedes; hagan esto en memoria de mí." De la misma manera tomó la copa después de la cena, y dijo, "Esta copa es el nuevo pacto en mi sangre, que es derramada por ustedes. Hagan esto en memoria de mí."

Cuando terminaron de comer, Jesús se levantó de la mesa, se quitó el manto y se ató una toalla a la cintura. Luego echó agua en un recipiente y comenzó a lavarles los pies a sus discípulos. El lavar los pies era una tarea que le daba al siervo más bajo. Pero Jesús les estaba dando una lección importante. "También ustedes deben lavarse los pies los unos a los otros," les dijo Jesús. La

manera de ser un líder verdadero, y de ser verdaderamente importante es de servirse el uno al otro. El servicio viene del amor. La única manera que las personas van a saber que son míos es si se aman el uno al otro. Jesús continuo, "Muestren que me aman al obedecer lo que les he pedido que hagan."

Jesús animo a sus discípulos quienes estaban asustados y cansados diciéndoles, "En el hogar de mi Padre hay muchas viviendas; si no fuera así, ya se lo habría dicho a ustedes. Voy a prepararles un lugar. Y si me voy y se lo preparo, vendré para llevármelos conmigo. Así ustedes estarán donde yo esté. Ustedes ya conocen el camino para ir adonde yo voy." Pero uno de los discípulos estaba confundido y le dijo, "Señor, no sabemos a dónde vas, así que ¿cómo podemos conocer el camino?" "Yo soy el camino, la verdad y la vida," le contestó Jesús. "Nadie llega al Padre sino por mí."

Aunque Jesús estaba por partir, Jesús quería alentar a sus discípulos. Jesús les explicó que no los dejaría solos. Él iba a enviar un Ayudante, Amigo igual a Él. El Ayudante o el Espíritu Santo iba a vivir en cada persona que escogiera seguir a Jesús. Él les iba a enseñar y recordar todo lo que Jesús les había dicho. Jesús sabía que sus discípulos iban extrañar caminar con Él y hablar con Él. Jesús les aseguro que el tener el Espíritu Santo viviendo en ellos iba a ser mejor que tenerlo a Él caminado a su lado.

Ellos salieron del aposento donde habían comido y caminaron por la ciudad de Jerusalén en la oscuridad. Ellos iban rumbo al jardín donde habían ido muchas veces anteriormente. Mientras caminaban, Jesús les recordó vez tras vez que se amaran el uno al otro. Les recordó que mostraran su amor por Él al obedecerle. Jesús explicó como iban a poder amarse el uno a otro y como iban a poder compartir el amor de Dios con otros. Necesitaban caminar acercados a Jesús de la misma manera que la rama de una vid esta apegada a la vid.

Al acercarse al jardín, Jesús oró. Jesús oró por si mismo sabiendo que estaba por ser arrestado. Jesús también oró por sus discípulos. Él tenia cuidado de ellos. Jesús oró por la protección de los discípulos del maligno. Luego Jesús hizo algo maravilloso. Jesús le dijo a Dios, "Ruego también por los que han de creer en mí por el mensaje de ellos." Jesús pidió que los que habían de creer se llevaran bien. "Permite que alcancen la perfección en la unidad, y así el mundo reconozca que tú me enviaste."

## Repaso

Vamos a repasar lo que hemos aprendido del plan de Dios. (Repase las historias, anime a varios niños que compartan.)

¿Qué fue lo último que pidió Jesús en su oración la última noche de Su vida? (¡Jesús oró por ti y por mí!) Hace casi 2,000 años, cuando faltaban unas cuantas horas para que muriera en una cruz, Jesús estaba pensando en ti. ¿Sabe que Jesús le ama más que nadie? ¿Sabe que fue clavado a una cruz? ¿Qué lo hizo por ti y por mí? Jesús no había hecho nada malo. Pero Jesús tomó nuestro castigo. Jesús hizo esto para proveernos el camino a Dios. ¿Esta usted dispuesto confiar en Él y dejar que le guíe a través de la vida? ¿Y dejar que le ame? ¿Y dejar que cuide de usted? ¿Y dejar que envíe al Ayudante que viva en usted? ¿Y dejar que le enseñe?

Para aquellos que ya han escogido seguir a Dios, creyendo que Jesús es el único camino a Dios, cual seria su respuesta a la pregunta, "¿Ama a Jesús?" ¿Se atreverían a decir que no? ¿Pero que es mas importante que lo que dice o lo que hace? (Lo que hace) ¿Cómo demostramos que amamos a Jesús? (obediencia) ¿Cómo dijo Jesús que iban a saber las personas que somos de "El" (amarnos el uno al otro; llevarnos bien) ¿Pueden otros ver a Jesús en usted? ¿Pueden verlo sus amigos en su tratamiento a otros creyentes? Se debe demostrar. ¿Por qué no pide la ayuda de Dios ahora?

**Planeando para la siguiente semana**  
**Lección 39- La Última Cena Y Instrucciones**  
**Juan 13-16**

# LECCIÓN PARA PREESCOLARES

## Lección Para Preescolares Para Acuérdate de Mí

**Canten:** Canten un canto relacionado a la historia.

(Venga preparada con una barra de pan, una botella de jugo de uva, una toalla y un vaso. También traiga un cuadro de la crucifixión.)

**Comparta:** En el tiempo del año cuando los judíos celebraban su libertad de la esclavitud de Egipto (Pascua), Jesús quería tiempo con sus discípulos. Jesús envió a Pedro y a Juan a Jerusalén para hacer preparaciones para la Pascua.

Pedro y Juan hicieron lo que Jesús le pidió. Encontraron un hombre que les permitió usar un cuarto en el aposento que tenía. Hasta tenía una mesa donde podían comer. Al estar sentados alrededor de la mesa comiendo, Jesús les animó. Jesús les dijo, “He tenido muchísimos deseos de comer esta Pascua con ustedes antes de padecer, pues les digo que no volveré a comerla hasta que tenga su pleno cumplimiento en el reino de Dios.” Jesús sabía que estaba por ser clavado en una cruz.

Jesús tomó pan (tome la barra de pan en sus manos) y, después de dar gracias (doble sus manos en oración), lo partió (quiebre el pan), se lo dio a ellos y dijo, “Este pan es mi cuerpo, (muestre el cuadro de la crucifixión) entregado por ustedes; hagan esto en memoria de mí.” De la misma manera tomó la copa después de la cena, y dijo, “Esta copa es el nuevo pacto en mi sangre, (muestre el cuadro de la crucifixión) que es derramada por ustedes. Hagan esto en memoria de mí.” Jesús estaba usando las cosas del diario vivir para ayudarles a entender lo que iba a sucederle. Jesús quería que entendieran que lo hacía por ellos.

Cuando terminaron de comer, Jesús se levantó de la mesa, se quitó el manto y se ató una toalla a la cintura. (Enrédese la toalla que trajo en la cintura.) Luego echó agua en un recipiente y comenzó a lavarles los pies a sus discípulos. (Si es posible lave los pies de los niños y seque los pies con otra toalla.) Algunos no querían que Jesús les lavara los pies. Ellos sabían que el lavar los pies era una tarea que le daba al siervo más bajo. Jesús no era siervo. Jesús era el líder de ellos, su maestro. Pero Jesús les estaba dando una lección importante. “También ustedes deben lavarse los pies los unos a los otros,” les dijo Jesús. La manera de ser un líder verdadero, y de ser verdaderamente importante es de servirse el uno al otro. El servicio viene del amor. La única manera que las personas van a saber que son míos es si se aman el uno al otro. Jesús continuó, “Muestren que me aman al obedecer lo que les he pedido que hagan.”

**Oren:** Gracias Dios por amarme. Ayúdame a demostrar mi amor por ti al obedecerte.

# ACTIVIDADES DE APRENDIZAJE

## Manualidades Para Acuerdate de Mi

- Actividad para el verso de memoria – Mientras practican el verso, pida a los niños que hagan una lista de las cosas que Jesús ha mandado. Cuando hayan terminado, repase la lista. Pregunte a los niños si han obedecido. Recuérdeles que el amor a Jesús se demuestra en la obediencia. Anime a los niños. Dígalos que Dios nos perdona cuando desobedecemos si le pedimos perdón.
- Traiga un mesa baja para poner en medio del área donde se reúnen. Traiga almohadas donde se pueden recostar mientras comparte la historia de hoy. Explique como hubieran comido Jesús y sus discípulos. Si es posible provea lo que hubieran comido en la Pascua: cordero, pan sin levadura, hierbas amargas, jugo de uva, etc.
- Tomen la Cena del Señor. Asegure de explicar I Corintios 11:23-34.
- Haga un llavero o un imán de la Ultima Cena. De papel grueso corte un pedazo de pan. Imprima las palabras, “En Memoria de Mi.” Haga un agujero y ponga un llavero o un imán.
- Traiga cuadros o fotos a la clase. Traiga unos que demuestren bondad y otros que demuestren como se muestra el amor a otros. Traiga unos cuadros de personas malas y llenas de pecado. Ayude a los niños encontrar la diferencia entre los dos tipos de cuadros. Anímeles a amarse el uno a otros como Jesús les amó. Recuérdeles que Dios ama a todos.
- Tenga un servicio donde les lava los pies. Para mayor efecto, tenga lista cuando lleguen los alumnos. Quíteles los zapatos. Quíteles las calcetas. Antes de empezar cuente la historia. Pregúnteles como se sintieron que les lavara los pies la maestra.
- Para los niños mayores y adultos: Hablen acerca de la Pascua y de la libertad de la esclavitud de Egipto. Use este tiempo como recordatorio de las lecciones anteriores. Diríjalos a la lección de la semana que entra al hablar de Juan 1:29-31.